
НАРОД ПРЕДЛАГАЕТ  ГОРОД МЕНЯЕТСЯ! Это наш слоган на 2020 год. Присылайте на почту редакции 
ug@vm.ru свои инициативы. Вместе мы сможем сделать наш город, наш округ еще лучше и комфортнее для жизни 
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2 февраля 2020 года. Сергей Кузнецов и Любовь 
Тищина из Южного округа стали одной из 34 пар, 
которые расписались в Шипиловском ЗАГСе 
на юге столицы в зеркальную дату — 02.02.2020. 
Молодые верят, что брак, заключенный в этот 
день, непременно будет счастливым. 
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин посетил новое зда-
ние детско-взрослой по-
ликлиники на Ленинград-
ском проспекте. 

Совсем скоро медицинское 
учреждение откроет двери 
для пациентов. Уже завер-
шены все отделочные рабо-
ты, установлены мебель 
и оборудование в кабине-
тах.  Сюда переедут сразу 
две поликлиники — дет-
ская и взрослая.
— Взрослая находилась на 
первом этаже пятиэтажно-
го дома, а детская — в быв-
шей богадельне, памятнике 
архитектуры, — рассказал 
мэр. — Конечно, это не со-
временные условия.
По словам Сергея Собяни-
на, создать в старых здани-
ях комфортную для врачей 
и пациентов обстановку 
с учетом новых стандартов 
было невозможно. Кроме 
того, район Беговой актив-
но развивается. Сейчас там 
ведется строительство жи-
лья, что увеличит нагрузку 
на поликлиническое звено.
— Стройка закончена, я ду-
маю, что в течение двух-
трех месяцев будут получе-
ны все лицензии, и учреж-

дение начнет работать, — 
сказал мэр, добавив, что за 
2020–2023 годы планирует-
ся построить еще около 
30 новых поликлиник.
К слову, с 2011 года в столи-
це возведено 80 объектов 
здравоохранения. Строи-
тельство новых медучреж-
дений, ремонт старых и ос-
нащение их современной 
техникой — приоритет сто-
личных властей. В 2019 году 
Москва закупила 42 ангио-
графа общей стоимостью 
2,9 миллиарда рублей, 

101 аппарат для МРТ стои-
мостью 11 миллиардов ру-
блей и 116 аппаратов для 
компьютерной томогра-
фии стоимостью 5,5 милли-
арда рублей. Особое внима-
ние уделяется оснащению 
поликлиник. Ежегодно 
в них фиксируется 100 мил-
лионов обращений. 
Поликлинику на Ленин-
градском проспекте Сергей 
Собянин осмотрел вместе 
с местными жителями. 

Один из них, Александр 
Приходько, пришел в мед-
учреждение с сыновьями 
Николаем и Кириллом. Уви-
денным он остался доволен.
— Старое и новое — это как 
небо и земля. В этом здании 
лучше, удобнее, комфорт-
нее, — отметил Александр.
Хотя что касается обслужи-
вания, добавил Приходько, 
то и в старой поликлинике 
проблем с этим не было.
— Надеемся, те же самые со-
трудники теперь будут ра-
ботать здесь, — добавил он.

В пресс-службе мэрии Мос-
квы рассказали, что при пе-
реезде в новое здание сло-
жившиеся трудовые кол-
лективы будут полностью 
сохранены. Так, в новой 
детско-взрослой поликли-
нике будет работать 181 че-
ловек, из них лишь 16 — но-
вые сотрудники. Шестиэ-
тажное здание построено 
по индивидуальному про-
екту. Принимать здесь смо-
гут 750 пациентов в смену, 

а если потребуется, то 
и больше — до 1005 чело-
век, что примерно в 1,5 раза 
больше, чем в старых поли-
клиниках.
Согласно «Московскому 
стандарту поликлиники 
плюс», часто посещаемые 
специалисты разместятся 
на нижних этажах, менее 
востребованные и админи-
стративные кабинеты — на 
верхних. Кабинеты забора 
крови и анализов, дежур-
ные врачи будут работать 
на первом и втором этажах.
Прием будут вести врачи 
общей практики, оторино-
ларинголог, невролог, хи-
рург, офтальмолог, уролог, 
акушер-гинеколог отделе-
ния медицинской профи-
лактики, кардиолог, эндо-
кринолог, рентгенолог, вра-
чи ультразвуковой и функ-
циональной диагностики, 
физиотерапевт. 
Посмотреть результаты 
анализов москвичи смогут 
через электронные меди-
цинские карты, доступ к ко-
торым открыли в середине 
января. Кстати, заявку по 
ним уже подали свыше 
100 тысяч человек. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

31 января 2020 года. 
Мэр Москвы Сергей 
Собянин во время осмо-
тра новой детско-
взрослой поликлиники 
на Ленинградском про-
спекте пообщался 
с местными жителями 

Поликлиника 
примет больше 
пациентов 

Мэр Сергей Собянин посетил 
новое здание медучреждения 
на Ленинградском проспекте 

В Южном округе платные парковочные места сделают 
в Даниловском районе и Нагатине-Садовниках. Они по-
явятся на следующих улицах: 2-й Кожуховский проезд, 
Зиловский бульвар, проспект Лихачева, ул. Архитекто-
ра Леонидова, ул. Братьев Рябушинских, ул. Лисицкого, 
ул. Мустая Карима, ул. Тюфелева Роща, а также в проек-
тируемых проездах № 1221, 4965, 6443, 6444, 6445 
и 7024.  
Оформив резидентные парковочные разрешения, води-
тели смогут бесплатно оставлять свои автомобили на 
платных уличных стоянках в своем районе с 20:00 до 
8:00 в течение одного, двух или трех лет по выбору. 
Также у автовладельцев есть возможность внести рези-
дентную плату в размере трех, шести или девяти тысяч 
рублей (на один, два или три года соответственно) для 
круглосуточной парковки. 
Подать заявление на оформление резидентного парко-
вочного разрешения можно в любом многофункцио-
нальном центре «Мои документы» или на сайте mos.ru. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru 

Жители районов, где с 17 февраля появятся 
платные парковки, уже могут начать оформ-
лять резидентные парковочные разрешения.

Оставить машину можно 
рядом с домом 

Во время работ специалисты устранят на стенах фасада 
трещины, приведут в порядок наружные гранитные 
лестницы и цоколь, купол обсерватории, ограждение 
смотровой площадки, винтовую и противопожарные 
лестницы. Для маломобильных горожан сделают панду-
сы. На лестничных площадках появятся прозрачные ме-
таллические ограждения, на фасадах — подсветка.
— Дворец культуры ЗИЛа — интересный образец архи-
тектуры конструктивизма, удачно вписанный в совре-
менную жизнь города. Можно даже сказать, что сохра-
нилась его историческая функция и сегодня он также 
представляет собой актуальное культурное простран-
ство, — сказал руководитель Департамента культурного 
наследия Алексей Емельянов. — Проект реставрации, 
согласованный нашим ведомством, предполагает мак-
симально возможное сохранение и восстановление пер-
воначальной объемно-пространственной композиции 
памятника, а также материалов отделки и характера 
оформления. Таким образом, ЗИЛ будет отреставриро-
ван на период 1931–1937 годов. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru 

Культурному центру ЗИЛ вернут исторический 
облик. Здание ждет масштабная реставрация. 
Проект уже согласован. 

Культурному центру ЗИЛ 
вернут облик 1930- х 

20 января 2020 года. Москвичка Екатерина Кириенкова оплачивает 
парковку своего автомобиля 
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В феврале москвичей при-
глашают пройти бесплат-
ную диагностику пяти ви-
дов онкологических забо-
леваний — рака молочной 
железы, шейки матки, 
предстательной железы, 
легких, а также колорек-
тального рака. Сделать это 
можно будет в 50 город-
ских поликлиниках.

Кроме того, в Московском 
научно-практическом цен-
тре дерматовенерологии 
и косметологии и его 15 фи-
лиалах можно будет обсле-
доваться на выявление рака 
кожи (меланомы). 

— Мы уделяем большое вни-
мание профилактике и лече-
нию рака, — отметила заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам социального разви-
тия Анастасия Ракова. — 
В Москве внедряется еди-
ный стандарт онкологиче-
ской помощи, согласно ко-
торому вся необходимая по-
мощь в борьбе с раком будет 
сконцентрирована в шести 
многопрофильных центрах 
на базе крупнейших боль-
ниц. В лечении онкологиче-
ских заболеваний ключе-
вую роль играет время. Чем 
раньше врачи смогут обна-
ружить отклонения, тем 
выше шансы у пациента на 
успешную терапию и пол-
ное выздоровление. Для это-
го в городе мы проводим 
различные профилактиче-

в филиал «Южный» Мос-
ковского центра дерматове-
нерологии и косметологии 
(Варшавское шоссе, д. 85, 
корп. 1) и филиал «Коло-
менский» Московского цен-
тра дерматовенерологии 
и косметологии (Коломен-
ский проезд, д. 4, стр. 12). 
Врач проведет осмотр в ка-
бинете ранней диагностики 
злокачественных новообра-
зований кожи, что поможет 
выявить базальноклеточ-
ный рак и меланому.
Получить консультацию 
и пройти обследование 
можно 8, 15 и 29 февраля 
с 9:00 до 16:00.
Узнать всю необходимую 
информацию и записаться 
на обследование в филиалы 
Московского центра дерма-
товенерологии и космето-
логии можно по телефону 
(499) 558-58-28.
Пройти обследования могут 
только жители, прикреп-
ленные к столичным поли-
клиникам и имеющие мос-
ковский полис ОМС. 
Кроме того, все желающие 
могут посетить лекции, по-
священные ранней диагно-
стике и профилактике раз-
личных видов онкозаболе-
ваний: «О профилактике 

рака предстательной желе-
зы у мужчин» (12 февраля), 
«О профилактике рака мо-
лочной железы у женщин» 
(19 февраля) и «О профи-
лактике колоректального 
рака» (26 февраля) — в фи-
лиале №  3 городской поли-
клиники № 210 (ул. Кошки-
на, д. 21). 
Начало всех лекций — 
в 18:00.
Более подробную информа-
цию о том, кому следует 
пройти обследования и как 
к ним подготовиться, мож-
но найти на сайте Департа-
мента здравоохранения го-
рода Москвы.
Результаты анализов и об-
следований можно будет 
получить в течение семи 
дней на информационной 
стойке медицинской орга-
низации, где пациент про-
шел обследование. Анали-
зы крови на ПСА и кала на 
скрытую кровь пациентам 
также присылаются на 
электронную почту при на-
личии регистрации на пор-
тале mos.ru и оформленной 
подписки на получение ус-
луги. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru  

ские мероприятия, в том 
числе акцию правительства 
Москвы на раннее выявле-
ние шести распространен-
ных видов рака. Бесплатный 
онкоскрининг можно прой-
ти в медицинских учрежде-
ниях столицы. Мероприя-
тия приурочены ко Всемир-
ному дню борьбы против 
рака, который ежегодно от-
мечается 4 февраля. 
Во время диагностики рака 
легкого сделают рентген 
органов грудной клетки 
или цифровую флюоро-
графию. 
Кроме того, пациенты из 
группы риска (в возрасте 

старше 50 лет и со стажем 
курения более 30 лет) после 
консультации врача смогут 
пройти низкодозовую ком-
пьютерную томографию 
(компьютерную томогра-
фию) органов грудной 
клетки. Для этого их напра-
вят в городскую поликли-

Ранняя 
диагностика: 
где бесплатно 
пройти 
онкоскрининг 
в феврале 

нику № 170 (ул. Подольских 
Курсантов, д. 2, корп. 2). 
При себе необходимо будет 
иметь паспорт и полис обя-
зательного медицинского 
страхования (ОМС). 
Для удобства участников 
акция проводится в выход-
ные дни. В поликлиниках 

жителей округа ждут 8, 9, 
15, 16 и 29 февраля (в суббо-
ту — с 9:00 до 18:00, а в вос-
кресенье — с 9:00 до 16:00). 
Для диагностики рака груди 
приглашаются москвички 
в возрасте от 18 до 39 лет — 
на УЗИ, от 40 лет и старше — 
на маммографию.

Также женщины старше 
18 лет во всех поликлини-
ках, участвующих в акции, 
смогут пройти цитологиче-
ское исследование мазка из 
шейки матки, которое на-
целено на раннее выявле-
ние рака шейки матки.
Мужчинам 45 лет и старше 
предлагают сдать анализ 
крови на ПСА (простатиче-
ский специфический анти-
ген). Он позволяет выявить 
признаки рака простаты.
Мужчинам и женщинам от 
40 лет рекомендуют сдать 
анализ кала на скрытую 
кровь для ранней диагно-
стики возможного колорек-
тального рака.
Пройти обследование на 
злокачественные новообра-
зования кожи жители юга 
столицы приглашаются 

Сдать анализы на лабораторные исследования москвичи могут совершенно бесплатно. Для удобства акция проводится в выходные дни 

Чем раньше 
врачи обнаружат 
заболевание, 
тем выше шансы 
на полное 
выздоровление 

Медицинская организация Адрес Телефон

Городская поликлиника № 2, филиал № 4 мкр-н Северное Чертаново, корп. 805(495) 317-00-54

Городская поликлиника № 52 ул. Медынская, д. 7, корп. 1(495) 431-55-22

Городская поликлиника № 67 Варшавское ш., д. 19, стр. 3(499) 638-36-67

Городская поликлиника № 166 ул. Домодедовская, д. 9(495) 135-03-03

Городская поликлиника № 170 ул. Подольских Курсантов, д. 2, корп. 2 (495) 389-22-72

Городская поликлиника № 210, филиал № 3 ул. Кошкина, д. 21(499) 323-07-88

Городская поликлиника № 214, филиал № 1 Ореховый бул., д. 35, корп. 2(495) 132-24-24

Семь медучреждений в Южном округе, где можно бесплатно 
и без записи пройти обследования 
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с их участием, на одном из 
которых согласовали 
и проект стелы. 

СИМВОЛ ПОБЕДЫ 
Сейчас макет вы-
бранного варианта 
находится в упра-
ве района. Сама 
стела будет высо-
той около пяти 
мет ров. В управе 
стоит уменьшен-
ная копия, но 
рассмот реть мож-
но все детали. Кор-

ПОБЕДЫ

с их участием, на одном из 
которых согласовали 
и проект стелы. 

СИМВОЛ ПОБЕДЫ 
Сейчас макет вы-
бранного варианта 
находится в упра-
ве района. Сама 
стела будет высо-
той около пяти 
мет ров. В управе 
стоит уменьшен-
ная копия, но 
рассмот реть мож-
но все детали. Кор-

Стела будет 
представлять 
собой круго-
вую компози-
цию. В основа-

ние стелы лег лавровый 
венок. Вокруг него напи-
саны слова: «Наше дело 
правое — мы победи-
ли!» и выбиты годы вой-
ны. На четырех сторонах 
будут барельефы с изо-
бражением летчика, пе-
хотинца, моряка и мед-
сестры. А венчать стелу 
будет Знамя Победы.

АНДРЕЙ ОРЛОВ
скульптор, автор проекта 
стелы героев 

Сквер 
ветеранов 
откроют 
весной 

В районе Зябликово завер-
шилось комплексное бла-
гоустройство Cквера воин-
ской славы. Торжественно 
зону отдыха откроют 
9 мая, в день 75- й годов-
щины Победы в Великой 
Отечественной войне, 
но гулять там можно уже 
сегодня. Главным элемен-
том сквера станет стела 
героев, которую установят 
на обновленной террито-
рии совсем скоро. 

ПО ПРОСЬБЕ ЖИТЕЛЕЙ  
Идея обустроить сквер на 
месте пустыря около метро 
«Шипиловская» принадле-
жала Ангелине Андреевне 
Зотовой, председателю пер-
вичного Совета ветера-
нов № 9 района Зяб ликово. 
Именно она на встрече с мэ-
ром Москвы Сергеем Собя-
ниным в мае 2018 года 
предложила создать в райо-
не место, где могли бы от-
дыхать жители старшего 
поколения. 
— У нас живет много вете-
ранов, среди которых есть 
те, кто воевал на фронте, — 
рассказывает Ангелина Ан-
дреевна. — С каждым годом 
становится сложнее выез-
жать на праздники на По-
клонную гору или Красную 
площадь. И мы очень хоте-
ли, чтобы в районе было 
мес то, где могли бы празд-

ских подвигах русских лю-
дей, — говорит ветеран. 
Центральное место в сквере 
занял зеленый театр. Здесь 
будут проводиться концер-
ты и другие мероприятия. 
Места более чем на 70 зри-
телей спрятали под навес. 
Мы спускаемся по оборудо-
ванной лестнице с удобны-
ми поручнями и оказыва-
емся в спортивно-игровой 
зоне. Там появились пло-
щадки для детей, тренаже-
ры, столы для пинг-понга 
и текбола (игра в мяч на 
столе дугообразной фор-
мы. — Прим. «ЮГ»).  
— Сквер находится в 50 ме-
трах от моего дома, поэтому 
часто прохожу рядом, — го-
ворит ветеран. — Букваль-
но из окна смотрел, как 
идут работы. Я рад, что за-
брошенную территорию 
преобразили и у нас появи-
лось место, где можно про-
водить патриотические ме-
роприятия. Ведь я веду ак-
тивную работу с детьми. 

МНЕ БЫ В НЕБО 
В Зябликове Андрей Тимо-
феевич живет более 40 лет. 
А родился он в Кировоград-
ской области, в селе, рядом 
с военной частью.
— Из нее часто вылетали са-
молеты, — вспоминает Ан-
дрей Тимофеевич. — Я всег-
да хотел в небо. Окончив 
школу, решил поступить 
в военное училище. Но не 
тут-то было. 
Ветеран рассказывает, что 
сначала его не хотели туда 
принимать.
— После войны нужно было 
восстанавливать страну. 
Мы с ребятами пришли 
в приемную комиссию, кто-
то хотел стать летчиком, 
кто-то связистом, а нам ска-
зали: «В колхозе людей не 
хватает!» — вспоминает 
Андрей Чухно.
Но молодой человек так 
сильно хотел летать, что во-
енком предложил ему пой-
ти в штурманское училище. 
— И вот в 17 лет я поступил 
и начал покорение неба. 
Это было в 1955 году, а че-
рез 25 лет я уже стоял в Геор-
гиевском зале Кремля и по-
лучал из рук заместителя 
Брежнева звание «Заслу-
женный военный штурман 
СССР», — рассказывает ве-
теран. — Летал я долго, на 
пенсию вышел в 53 года.
Так сбылась его мечта. И те-
перь появилась еще одна.
— Каждое 9 Мая в районе 
проходит торжественное 
шествие ветеранов, — рас-
сказывает Андрей Чухно. — 
К нам присоединяются ка-
деты, музыканты... Наде-
юсь, в этом году мы от-
празднуем 75-ю годовщину 
Великой Победы в новом 
сквере и откроем стелу.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

респонденты «ЮГ» встре-
тились с почетным жите-
лем района, заслуженным 
штурманом СССР, предсе-
дателем первичного Совета 
ветеранов № 2 Андреем 
Чухно. Он был одним из 
тех, кто принял участие 
в выборе стелы.

— Нас было человек 25, и как 
только мы увидели первый 
макет, сразу определи-
лись, потому  что он отража-
ет дух Великой Победы, — 
рассказывает ветеран.
С четырех сторон памятно-
го знака расположены порт-
реты героев — моряка, пехо-
тинца, летчика и медицин-
ской сестры.
— Разные рода войск защи-
щали страну, не давая врагу 
подступить ни с земли, ни 
с воздуха, — говорит Ан-
дрей Тимофеевич. — Меди-
цинские сестры трудились 
в военных госпиталях, 
в тылу. Каждый вносил свой 
вклад в общую победу.
Так как работы в сквере за-
вершены, не считая уста-
новки стелы, Андрей Тимо-
феевич предложил нам про-
гуляться по нему.
— Посмотрите своими гла-
зами, как там все преобра-
зилось, — сказал он. 

ЗЕЛЕНЫЙ ТЕАТР 
И СПОРТПЛОЩАДКИ 
Мы заходим в сквер и сразу 
видим новую плитку на до-
рожках, лавочки и инфор-
мационные стенды.
— Место называется «Сквер 
воинской славы», и это же 
не только Великая Отече-
ственная война. Информа-
цию на стендах можно бу-
дет менять, рассказывая 
молодежи о других героиче-

Памятная стела займет 
центральную часть 
новой благоустроенной 
зоны отдыха 
на Шипиловской улице 

1 2

новать важные даты. На 
встрече с мэром я предло-
жила вместо торгового цен-
тра, который планировали 
построить, сделать сквер.
Сергей Собянин идею жите-
лей поддержал и дал распо-
ряжение приступить к про-
ектированию сквера. Зону 
отдыха обустроили с учетом 
пожеланий горожан. Осо-
бое внимание уделили 
предложениям от ветера-
нов. Во время подготовки 
проекта не раз проходили 
общественные обсуждения 

На территории сквера 
высадят много зелени. 
Там будут расти ели, 
клены, рябины, березы, 
ивы, яблони. Кроме 
того, в сквере появятся 
кусты можжевельника, 
сирени, спиреи, гортен-
зии и чубушника. 

КСТАТИ
30 января 2020 года. 
Почетный житель 
Зябликова, предсе-
датель первичного 
Совета ветера-
нов № 2 Андрей Чух-
но (1) принял актив-
ное участие в об-
суждении проекта 
стелы, выбрав са-
мый подходящий 
вариант. Уменьшен-
ная копия макета 
памятного знака 
сейчас стоит в рай-
онной управе (2). 
Весной стелу уста-
новят в центре 
сквера
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Память о героях Великой Отечественнойвой-
ны живет не только в наших сердцах, 
но и в названиях улиц. В канун 75-летия Вели-
кой Победы «ЮГ» расскажут о тех, чьими име-
нами названы улицы на юге столицы. 

Памятный знак на улице По-
дольских Курсантов, рассказы-
вающий, в честь кого названа 
улица (1). Группа выпускников 
Подольского пехотного учили-
ща 1941 года (2) 

На равнинах 
снежных юные 
курсанты 

*В заголовке использована строч-
ка из стихотворения Николая 
Добронравова «Ты моя надежда, 
ты моя отрада…»

ЦИТАТА

«…Мы свою победу 
выстрадали честно,
Преданы святому 
кровному родству,
В каждом новом доме, 
в каждой новой песне
Помните ушедших 
в битву за Москву.
Серые шинели. Русские 
таланты.
Синее сиянье 
неподкупных глаз.
На равнинах снежных 
юные курсанты.
Началось бессмертье. 
Жизнь оборвалась…»
Николай Добронравов
«Ты моя надежда, ты моя 
отрада…», 1985 г.

Решение «Об увековече-
нии подвига Подольских 
курсантов в наименова-
нии улицы Москвы» ис-
полком Моссовета при-
нял 2 августа 1988 года. 

СПРАВКА

Улица 
героя ПРЕМЬЕРА 

РУБРИКИ

В районах Бирюлево За-
падное, Чертаново Цен-
тральное и Чертаново Юж-
ное находится улица По-
дольских курсантов. Се-
годня мы рассказываем об 
этих молодых ребятах, па-
мять о ком увековечена на 
юге столицы. 

Маршал СССР Георгий Жу-
ков самым опасным во всей 
Московской битве называл 
период с 6 по 13 октября 
1941 года. «Дорога на Мос-
кву по Варшавскому шоссе 
до Медыни, Малоярославца 
открыта. Управление вой-
сками здесь потеряно», — 
описывал полководец в ме-
муарах впечатления о по-
ездке в район передовой. 
Обстановка на всей Можай-
ской линии обороны столи-
цы сложилась в те дни ката-
строфическая. Для перебро-
ски резервов требовалось 
не менее пяти–семи дней, 
а остановить идущие к Мос-
кве немецкие танки было 
нечем и некому.
Курсанты 6-й роты Подоль-
ского пехотного училища 
(ППУ) 4 октября сдали 
в стирку шинели. 5 октября 
1941 года личный состав 
ППУ был поднят по тревоге. 
Тревожный сигнал прозву-
чал и в казармах Подольско-
го артиллерийского учили-
ща (ПАУ). В ночь на 6 октя-
бря мальчишки из 6-й роты, 
многие из которых только 
месяц назад примерили во-
енную форму, отправились 
к Юхнову в гимнастерках 
и пилотках. Шапки и шине-
ли им подвезли вместе с бо-
еприпасами через двое су-
ток. Многим они уже не по-
надобились.

впечатляющим. Мальчиш-
ки-курсанты уничтожили 
до 300 гитлеровцев, было 
сожжено пять танков.
Но вскоре немцы подтянули 
основные силы. На Ильин-
ском рубеже начались ярост-
ные бои. Молодой мос-
ковский журналист Михаил 
Лев в июне 1941-го доб-
ровольцем ушел в армию. 
В октябре Михаил был од-
ним из тех подольских кур-
сантов, кто грудью встал 
на защиту Мос квы. В книге, 
написанной после войны, 
он вспоминал дни обороны 
на Варшавском шоссе: «Поле 
окутано пороховым дымом, 
свист снарядов и мин слился 
в сплошной вой. Раньше, 
чем развеется дым, прямо 
перед нами вырастут немец-
кие автоматчики и у нас не 
будет даже пяти секунд, чтоб 
перезарядить винтовку? 
У нас достанет ненависти 
и сил воткнуть в фашистов 
штыки, а если стрелять, то до 
последней обоймы, в кото-
рой всего пять патронов — 

четыре для фашистов и один, 
последний, для себя…»
Приказ задержать немецкие 
войска был выполнен ценою 
многих жизней. Из 3600 кур-
сантов подольских военных 
училищ через две недели же-
стоких боев в живых оста-
лись около 500 человек.
После войны начальник По-
дольского артучилища ге-
нерал Иван Стрельбицкий 
вспоминал: «Было среди 
них немало таких, кто еще 
ни разу не брился, не рабо-
тал, никуда не ездил без 
папы и мамы».
Эти мальчишки в октябре 
1941-го стояли на рубежах 
Можайской оборонитель-
ной линии насмерть. 
Их стойкость позволила пе-
ребросить к столице воин-
ские части и боевую техни-
ку из тыловых районов. Под 
Мос квой была создана но-
вая линия обороны, благо-
даря которой удалось отсто-
ять главный город России.
АЛЕКСАНДР ХОХЛОВ 
okruga@vm.ru

ти 1500. Они и были броше-
ны на место возможного 
прорыва немцев. Навстречу 
им шла группировка врага, 
насчитывающая до 20 тысяч 
солдат и 200 танков.
К вечеру 5 октября навстре-
чу противнику выдвинулся 
передовой отряд курсан-
тов — 6-я рота ППУ под ко-
мандованием старшего лей-
тенанта Леонтия Мамчича 
и сводный дивизион арт-
училища под началом капи-
тана Якова Россикова. На 
рассвете 6 октября курсан-
ты совместно с бойцами не-
большого отряда десантни-
ков капитана Ивана Старча-
ка (их послали взорвать 
мос ты) пошли в беспример-
но дерзкую атаку. Немцев 
было больше в несколько 
раз, но появление на бере-
гах речушки Изверь совет-
ских бойцов оказалось для 
них полной неожиданно-
стью. Курсанты гнали про-
тивника до берегов Угры, 
и только сильным артилле-
рийским огнем частям 
20-й танковой дивизии вер-
махта удалось предотвра-
тить форсирование русски-
ми реки. Два наших 
45-мм орудия не смогли 
поддержать дальнейшие 
атаки пехоты, но успех 
в первом бою и без того был 

Расстояние от Юхнова, го-
родка в Калужской области, 
до Москвы — 198 километ-
ров. По сообщениям авиа-
разведки, 5 октября колонна 
немецких танков, артилле-
рии, бронетранспортеров 
растянулась на 25 километ-
ров. Когда об этом доложили 
Иосифу Сталину, тот сразу 
позвонил члену Военного со-
вета Московского военного 
округа генералу Константи-
ну Телегину и лично поста-
вил ему задачу: любой ценой 
задержать противника. Те-
легин произнес ставшую 
знаменитой фразу: «Главная 
наша надежда и опора в эти 
часы — Подольские учили-
ща…» В октябре 1941 года 
в ППУ обучались около 
2100 курсантов, в ПАУ — поч-
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Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Активист Валерий Трубин 
встречает меня возле обще-
жития Московского архи-
тектурного института 
(МАРХИ), которое располо-
жено по адресу: улица Орд-
жоникидзе, дом № 13. Он 
сразу предлагает оглядеть-
ся по сторонам. 
— Посмотрите, 
это здание сто-
ит буквально на 
самом видном 
месте, — гово-
рит Валерий. — 
Мимо него мно-
гие жители 
идут к стан-
ции метро «Ле-
нинский проспект». Как 
видите, напротив здания — 
крупный торговый центр, 
кафе, остановки обще-
ственного транспорта. А по 
улице Орджоникидзе авто-
мобилисты заезжают 

в Донской район. И что они 
видят в первую очередь? 
Разбитый герб...
Сейчас этот исторический 
знак выглядит как эмблема 
белого цвета с пурпурным 
треугольником в правом 
верхнем углу. А на самом 
деле герб должно украшать 
изображение главного 
символа рай она — Донско-
го монастыря. 
Неравнодушный москвич 

рассказал, что 
основная часть 
герба отколо-
лась во время 
урагана, кото-
р ы й  б ы л  
в 2017 го ду. 
Символично, 
что тогда же 
в непогоду по-
страдали и па-

мятники на некрополе са-
мого Донского монастыря, 
а ветром повалило много-
летние деревья, которые 
росли рядом со святыней.
Валерий Трубин сокруша-
ется, что до сих пор герб 

даже не пытались восстано-
вить. Житель проводит па-
раллель с военной службой. 
— Полк, который потерял 
штандарт, должен быть 
расформирован, даже если 
ни один его солдат не по-
гиб. Но почему-то у нас 
в похожей ситуации силь-
но не переживают, — гово-
рит Валерий Трубин.
Мы обратились в управу 
Донского района, чтобы 
выяснить, когда проблема 
разрешится. В ведомстве 
подтвердили, что герб, 
установленный на фасаде 
общежития МАРХИ, был 
поврежден во время силь-
ных дождей и порывистого 
ветра. Кроме того, таким 
же образом был поврежден 
и другой гербовый знак— 
на Загородном шоссе. Нас 
заверили, что запланиро-
ваны обследование объек-
та и его последующий ре-
монт. На следующий день 
сотрудники управы уточ-
нили сроки выполнения 
работ. 

— Восстановление герба 
предполагается провести 
в первом полугодии этого 
года, — сказал заведую-
щий организационным от-
делом управы Донского 
района Антон Иванов.
«ЮГ» будут следить за ситу-
ацией.  О решении пробле-
мы читайте в следующих 
номерах. 
АННА БАЛЮК
okruga@vm.ru

1 февраля 2020 года. Житель Донского района Валерий Трубин показывает на фасад дома, где висит 
разбитый герб. Восстановить его управа обещает до июля 

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

Вот уже больше двух лет  жители Донского района, проходя мимо общежития Московского архи-
тектурного института на улице Орджоникидзе, видят на его торце разбитый герб муниципального 
образования.  С такой жалобой в нашу редакцию обратился активист Валерий Трубин. 

Герб восстановят 

обращений от жителей округа поступило
на горячую линию газеты с 31 января.
Вопросы и жалобы мы принимаем
по телефону и на электронную почту. 

ЦИФРА

15

Нарушитель заплатит штраф 
У нас раньше рядом с мусорными контейнерами у дома 6 
на улице Ясеневая стояли сетчатые контейнеры для сбо-
ра пластика. Недавно их убрали. Но почему? Вроде уже 
с января стартовал раздельный сбор мусора...
Марина Иванова, район  Орехово-Борисово Южное 

ОТВЕТ  Да, с января все места сбора отходов действитель-
но оборудованы под раздельный сбор мусора. На контей-
нерных площадках по регламенту должны быть установ-
лены синие и серые емкости. Спасибо за ваше обраще-
ние. Мы направили в адрес мусоровывозящей компании 
письмо о важности соблюдения регламента обслужива-
ния контейнерных площадок. По итогам работы за ян-
варь компании выписан штраф. Возьмем вопрос на кон-
троль, будем следить за ситуацией. 
Валентина Козельская, глава управы района Орехово-Борисово Южное 

Перила установят 
У лестницы, ведущей к отделению «Почты России» (Вар-
шавское шоссе, 37), нет перил. Скоро все замерзнет, 
и дорога там станет опасной. Помогите с решением. 
Жанна Копаева, район Нагатино-Садовники 

ОТВЕТ  Сейчас там ведутся работы по благоустройству 
территории, прилегающей к станции Московского цен-
трального кольца. В рамках этих работ специалисты уста-
новят у лестницы перила. Ориентировочный срок окон-
чания работ — 15 марта текущего года. 
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники 

Дорожку переделают с учетом 
пожеланий жителей 
Хочу обратиться с просьбой. Я живу на Севанской улице 
в доме 7, корп. 1. Напротив нашего подъезда есть спуск 
к дому. Зимой с него спуститься, не держась за поручень, 
нереально. Хотелось бы, чтобы эту дорожку переделали. 
Ирина Загорская, район Царицыно 

ОТВЕТ  В этом году запланировано благоустройство ваше-
го двора. Дорожка будет переделана с учетом пожеланий 
жителей. Работы закончат до конца августа. 
Сергей Белов, глава управы района Царицыно

Со всеми удобствами  
В сквере Бекет рядом с больницей им. Алексеева нет туа-
лета, то есть он там стоит, но почему-то закрыт. 
Марина Филатова, район Донской

ОТВЕТ  Сейчас туалетный модуль открыт, находится в ис-
правном техническом состоянии. 
Дмитрий Соколов, глава управы района Донской

Оба гербо-
вых знака— 
на улице Орд-
жоникидзе 
и на Загород-

ном шоссе — в про-
шлом году на свой баланс 
принял ГБУ «Жилищ-
ник Донского района». 
Мы решили в первую оче-
редь отремонтировать 
герб на Загородном шос-
се, поскольку он был по-
врежден больше. Ремонт 
сделали сразу, в про-
шлом году. Что касается 
символики на улице Орд-
жо никидзе, то ее восста-
новление запланировано 
на этот год. Все обяза-
тельно сделаем!

ДМИТРИЙ СОКОЛОВ
глава управы Донского 
района
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которое бы зарегистрирова-
ло наш брак в воскресенье. 
Поэтому мы решили посмо-
треть другие города.  К боль-
шому счастью, в Шипилов-
ском ЗАГСе открыли допол-
нительную запись. Мы сразу 
подали заявление через пор-
тал госуслуг. А на следую-
щий день нам подтвердили 
запись. Время выбрали тоже 
не обычное — 10:10. 
Впрочем, магия чисел важна 
для всех пар, кто заключал 
брак 2 февраля. Ведь если 
сложить все двойки 
в дате, получится 
восьмерка — мате-
матический сим-
вол бесконечно-
сти.  А значит, 
б е с к о н е ч н о й  
любви. Екатери-
на и Игорь рас-
сказывают, что 
относиться так 
к знакам стали 
недавно.
— Дело в том, что 
мы познакоми-
лись 14 февраля, 
в День влюблен-
ных. И уверены, что 
это был своеобраз-
ный знак, — говорит 
невеста.  

Магия
 

чисел 

Благодаря мерам, приня-
тым в 2000-х годах, в столи-
це, как и во всей России, 
удалось добиться опреде-
ленного прироста населе-
ния. Но сегодня демогра-
фический вопрос снова вы-
ходит на первое место: сей-
час семьи создает малочис-
ленное поколение 1990-х 
годов, а значит, новорож-
денных становится мень-
ше. В Москве эту ситуацию 
дополняет повышение воз-
раста первых родов — эта 
тенденция, как говорят со-
циологи, характерна для 
крупных городов. 
Город старается сделать 
все, что от него зависит, 
чтобы маленьких москви-
чей стало больше: меры 
поддержки семей с детьми 
беспрецедентны.

ВЫПЛАТА ПОСОБИЙ 
Помимо выплат по про-
грамме материнского ка-
питала (а с начала этого 
года он выплачивается при 
рождении первенца, общая 
сумма на первого и второго 
ребенка составляет более 
600 тысяч рублей), родите-
лям первенца в столице по-
ложена разовая денежная 
выплата (более 80 тысяч 
рублей), ежемесячные вы-
платы на ребенка, прида-
ное для новорожденного 
(а это более 40 предме-
тов — все, что потребуется 
младенцу в первые недели 
жизни), социальные ски-
дочные карты в детские ма-
газины. 
С января этого года выпла-
чиваются и пособия на де-
тей дошкольного возраста 

(до семи лет) для семей, чьи 
доходы не превышают од-
ного прожиточного мини-
мума на человека (в сред-
нем около 5,5 тысячи руб-
лей на ребенка в месяц).  

ИПОТЕКУ ПОГАСИМ 
Помогает город  и со льгот-
ной ипотекой. По програм-
ме «Молодой семье — до-
ступное жилье» можно по-
лучить сниженную ставку 
кредита. Но это не все. 
— Например, в рамках про-
граммы можно получить 
субсидию для приобрете-
ния или строительства жи-
лых помещений,  списать 
30 процентов от выкупной 
стоимости приобретаемой 
у города квартиры при за-
ключении договора купли-
продажи с рассрочкой пла-

тежа или договора купли-
продажи, в том числе с ис-
пользованием заемных 
(кредитных) средств, мож-
но использовать материн-
ский капитал для погаше-
ния задолженности при по-
купке жилья из жилищного 
фонда города или получить 
субсидию для строитель-
ства или покупки помеще-
ния согласно нормативам 
для семей с тремя и более 
детьми, — перечисляет воз-
можности пресс-служба Де-
партамента городского 
имущества столицы.  

И В САДИК, И В ШКОЛУ
Москва планомерно сни-
жает возраст детей, обеспе-
ченных местами в до-
школьных учреждениях. 
Сегодня каждая москов-

ская мама может рассчиты-
вать на место в садике для 
малыша возрастом 2,4 года 
(еще год назад этот возраст 
был выше, он составлял 
2,8 года), а с 1,6 года — на 
место в группе краткосроч-
ного пребывания. Ну а для 

тех, кто постарше, всегда 
есть место в школе, причем 
рядом с домом. Столица на-
шла средства, чтобы бес-
платно кормить горячей 
едой всю «началку», так что 
грызть гранит науки на го-
лодный желудок ребятам 
точно не придется. 

СЛУЖБА ПРИМИРЕНИЯ 
НА СВЯЗИ 
Помимо этого, в Москве ра-
ботают и продолжают раз-
виваться меры по немате-
риальной поддержке семей 
с детьми: круглосуточный 
телефон психологической 
помощи, «служба примире-
ния», горячая линия для 
срочных консультаций по 
любым вопросам.  
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru

Очередное ежегодное Послание президента страны Владимира Путина Федеральному собранию было в основном посвящено проблемам семьи и мерам 
по повышению рождаемости. Рассказываем, какую поддержку оказывает столица молодым семьям. 

Поддержка молодых семей беспрецедентна 

С января 2020 года сум-
ма выплат материнского 
капитала на первого 
ребенка составляет 
466 617 рублей, на вто-
рого — 150 тысяч. Се-
мьи, где в этом году ро-
дился второй ребенок, 
получат сразу полный 
объем выплат — более 
600 тысяч. 

КСТАТИ

В минувшее воскресенье 
в столичных ЗАГСах поже-
нились свыше 160 пар. Же-
лающих зарегистрировать 
брак в красивую дату — 
02.02.2020 — было так 
много, что церемонии на-
чались еще ночью во Двор-
це бракосочетания № 1. 
В Южном округе влюблен-
ных регистрировали в Ши-
пиловском ЗАГСе.

С самого утра в ЗАГСе на 
Шипиловском настоящий 
свадебный переполох. Не-
весты то и дело подходят 
к зеркалу, поправляют пла-
тье, макияж. Женихи, ста-
рательно скрывающие вол-
нение, крепят бутоньерки 
в карманы пиджаков. Каж-
дая пара с нетерпением 
ждет своей очереди обме-
няться кольцами. 
Большинство невест 
в праздничный день выбра-
ли традиционный образ: 
белоснежное платье в пол, 
фата и высокая прическа 
с украшениями. На их фоне 
отличается Екатерина Бол-
дырева, невеста в светло-
голубом платье в стиле ре-
тро. Ее будущий муж, Игорь 
Писаревский, тоже не по-
хож на классического жени-
ха: у него нет бутоньерки, 
галстука или бабочки.  
Екатерина и Игорь верят 
в магию цифр. Настолько 
сильно, что зарегистриро-
вать свой брак в Шипилов-
ском ЗАГСе приехали из... 
далекой Сибири. 
— Мы очень хотели поже-
ниться именно в этот день. 
Ведь такие зеркальные да ты 
бывают очень редко, — де-
лится Екатерина. — Но во 
всем Сибирском округе не 
было ни одного отделения, 
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которое бы зарегистрирова-
ло наш брак в воскресенье. 
Поэтому мы решили посмо-
треть другие города.  К боль-
шому счастью, в Шипилов-
ском ЗАГСе открыли допол-
нительную запись. Мы сразу 
подали заявление через пор-
тал госуслуг. А на следую-
щий день нам подтвердили 
запись. Время выбрали тоже 
необычное — 10:10. 
Впрочем, магия чисел важна 
для всех пар, кто заключал 
брак 2 февраля. Ведь если 
сложить все двойки 
в дате, получится 
восьмерка — мате-
матический сим-
вол бесконечно-
сти.  А значит, 
б е с к о н е ч н о й 
любви. Екатери-
на и Игорь рас-
сказывают, что 
относиться так 
к знакам стали 
недавно.
— Дело в том, что 
мы познакоми-
лись 14 февраля, 
в День влюблен-
ных. И уверены, что 
это был своеобраз-
ный знак, — говорит 
невеста.  

Более 30 пар 
зарегистрировали 
брак на юге столицы 
в редкую зеркальную 
дату — 02.02.2020 

Познакомилась пара три 
года назад, на работе.
— Любовь с первого взгля-
да, — подхватывает 
Игорь. — Мы почти сразу 
начали встречаться. Хотели 
по жениться еще в прошлом 
году — 9 сентября, в дату 
с тремя девятками. Но заяв-
ление подать не успели. 
Зато теперь у нас в свиде-
тельстве такая магия чисел. 
Еще одной парой, поженив-
шейся в Шипиловском 
ЗАГСе 2 февраля, стали Ксе-
ния Ишутина и Алексей По-
пив. Они два года жили 
в разных странах: неве-
ста — в Америке, а жених — 
в России. 
— Отношения на расстоя-
нии поддерживать неслож-
но, если это настоящая лю-
бовь, — делится Алексей. 
А Илья Кучеров и Анна Яни-
на в магию чисел не верят.
— Планировали поженить-
ся летом, — рассказывает 
Илья. — Но увидели, что 
есть возможность сыграть 
свадьбу в воскресенье, 
в интересное число. Зато 
хоть ночью разбуди, без за-
пинки скажем дату реги-
страции. 
Еще одной невестой стала 
Любовь Тищина. Ее жених, 
Сергей Кузнецов, уверен, 
что раз он женился на Лю-
бови и в такую дату, то их 
ждет бесконечная любовь.
Всего в этот день в округе 
брак заключили 34 пары. 
— Много заявлений подали 
и на 20 и 22 февраля, — рас-
сказали в пресс-службе Ши-
пиловского ЗАГСа. — Боль-
шой популярностью будет 
пользоваться каждое 
20-е чис ло месяца.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

2 февраля 2020 го-
да. Екатерина Бол-
дырева и Игорь 
Писаревский заре-
гистрировали брак 
в Шипиловском 
ЗАГСе в красивую, 
зеркальную дату 
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Пять новых 
«птичьих кафе» вдо-

бавок к уже существую-
щим десяти появится 

в ближайшее время в садах 
и парковых зонах музея-за-
поведника «Коломенское» 
в рамках флешмоба #кор-
мушка2020. На крыше каж-
дой кормушки закреплена 
инструкция: что можно да-
вать пернатым, а что — ка-
тегорически нельзя. Мы ре-
шили посмотреть, какие 
птицы живут зимой в Юж-
ном округе, и рассказать, 
как и чем их кормить. А по-
мог нам в этом орнитолог, 
знаток мира пернатых Ва-
дим Авданин. 

Пять новых 
«птичьих кафе» вдо-

бавок к уже существую-
щим десяти появится 

в ближайшее время в садах 
и парковых зонах музея-за-
поведника «Коломенское» 
в рамках флешмоба #кор-
мушка2020. На крыше каж-
дой кормушки закреплена 
инструкция: что можно да-
вать пернатым, а что — ка-
тегорически нельзя. Мы ре-
шили посмотреть, какие 
птицы живут зимой в Юж-
ном округе, и рассказать, 
как и чем их кормить. А по-
мог нам в этом орнитолог, 
знаток мира пернатых Ва-

Кормушку можно 
сделать своими рука-
ми, а можно и купить 
в магазине. Сегодня 
продается множество 
моделей, среди которых 
выделяются кормушки 
из плексигласа — вида 
органического стекла. 
Они красивы, в них хоро-
шо видно корм — а зна-
чит, можно делать удоб-
ные для певчих птичек 
домики и лотки. Цена 
на такие кормуш-
ки начинается от 
600 рублей, средняя 
стоимость красивого 
вместительного доми-
ка — 1,5 тысячи.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

к 

-

Универсальный, подходящий для всех видов пернатых 
корм — нежареные несоленые семечки подсолнечника. 
Если вы собираетесь регулярно кормить птиц, купите их 
оптом (на рынках или в оптовых фирмах): так, при весе 
мешка 20 килограммов цена за килограмм будет со-
ставлять менее 20 рублей. В розницу же семечки можно 
купить на развес в крупных гипермаркетах по цене 40–60 
рублей за килограмм. 

КСТАТИ

Своими руками

Вам потребуются: ■ Животный жир 
(например, сливочное масло) или мука 
■ Формы для выпечки ■ Прочная нить 
■ Зерновая смесь без пшена, с орехами 
и/или сушеными ягодами

Делаем самую простую, недорогую,  безопас-
ную и экологичную кормушку-подвес

Если вы решили подкармливать 
пернатых и выбираете варианты 
кормушек, всегда учитывайте ваши 
планы по кормлению: если это разо-
вое мероприятие, то лучше будет 
сделать подвес; а если собираетесь 
постоянно кормить птиц — можно 
сделать и более капитальную «сто-
ловую». Помните, что во втором 
случае вы в ответе за тех, кого при-
ручили: птицы привыкают к опреде-
ленному месту и режиму подкормок. 
Оставшись вечером без еды, перна-
тые могут погибнуть за ночь.

ПТИЧЬИ СТОЛОВЫЕ

1  Растапливаем жир (муку смешиваем 
с водой до состояния густой сметаны) 

2  Добавляем зерновую смесь и замеши-
ваем плотную массу. На дно формочки 
насыпаем немного зерна, выкладываем 
массу, вставляем свернутую петелькой 
нитку. Посыпаем зерновой смесью 
и вдавливаем для красоты яркие суше-
ные ягоды (рябину, вишню, боярышник)

3  Если вы брали жир или масло — ставим 
формочки застывать в холодильник, если 
муку — сушим на открытом воздухе или 
на батарее (можно высушить лакомство 
при невысокой — 40 градусов —  темпе-
ратуре в духовке)

4  Достаем из формочек наши вкусные 
украшения и развешиваем на ветках. 
«Столовая» готова!  

В столице можно 
встретить более 
200 видов птиц, 
и около 100 видов 
остаются зимовать 
возле людей 

ЗВЕРЬЕ МОЕ8

СИНИЦА
Синиц можно подкарм-
ливать кусочками... мяса. 
Из всех воробьиных у этих 
милых птичек самый боль-
шой  список объектов охоты. 
Зафиксированы даже слу-
чаи, когда синицы охотились 
на летучих мышей!
Чем кормить: Орехи, сало, 
семечки, просо, овес, пше-
ница, сливочное масло

ДЯТЕЛ
В мифе о Ромуле и Реме 
дятел помогал волчице вы-
кормить детей. Ученые счи-
тают, что в Европе в эпоху 
неолита был культ дятла 
Чем кормить: Желуди, 
шишки, орехи, сало

СНЕГИРЬ
Люди издавна держали их дома, вы-
вели даже несколько пород. Но снеги-
ри за вашим окном — лесные! 
Чем кормить: Ягоды, семена клена, 
березы, ясеня, зерновые травы

ЩЕГОЛ
Одна из любимейших для 
домашнего содержания 
певчих птиц, даже в неволе 
любит петь и доживает до 
20 лет
Чем кормить: Репейник, 
семечки, просо, овес

ЗЕЛЕНУШКА
Родственница щегла. Форма полета этой птички напо-
минает полет летучей мыши. А прыгает она, в отличие 
от многих своих собратьев, с  помощью обеих ног
Чем кормить: Орехи, семечки арбуза, подсолнечника, 
зерновые культуры

СОЙКА
Благодаря сойке мы 
можем рассчитывать на 
расширение дубовых 
лесов: на зиму она де-
лает запасы — до 4 ки-
лограммов желудей
Чем кормить: Желуди, 
шишки, орехи

ЗАРЯНКА
Она же малиновка, она же 
робин. Наверное, самая из-
вестная в искусстве птица: 
ей посвящены картины, 
легенды и даже детектив.
Чем кормить: Ягоды, фрук-
ты, вареное рубленное яйцо

ДРОЗДРЯБИННИК
Эта птица опасна в стае! 
Дрозды защищаются, 
бросаясь на врагов 
и обливая их пометом.  
Бомбы из помета — 
опасное оружие! 
Чем кормить: Ягоды 
рябины, калины, че-
ремухи, боярышника, 
фрукты,  сало

СВИРИСТЕЛЬ
За резкий голос именно с этих 
птиц мастера народного 
творчества делали формы для 
свистулек
Чем кормить: Ягоды рябины, 
боярышника, калины, черему-
хи, семечки

ПОПОЛЗЕНЬ
Известны случаи, когда 
человеку удавалось 
приручить эту милую 
птаху. Кстати, в дикой 
природе они живут до 
11 лет
Чем кормить: Семечки, 
семена арбуза, дыни, 
тыквы, сало

Так чем же накормить пер-
натых зимой? 
— Не надо ничего выдумы-
вать, — говорит Авда-
нин. — Самый дешевый ва-
риант — семечки подсолну-
ха, только обязательно не-
соленые, не жареные. Пти-
цы любят дробленые орехи,  
хоть грецкие, хоть арахис, 
хоть кедровые. Конечно, да-
вать надо чищеные орехи. 
Любят птицы и пальмовое 
масло. Можно просто ба-
ночку с пальмовым маслом 
прикрепить — и синицы 
с ним расправятся. 
Последние годы много го-
ворят о том, что птиц нельзя 
подкармливать не только 
черным, но и белым хле-
бом. Орнитолог с этим не 

согласен: 
— Белый хлеб — пре-
красный корм! Летом 

я всегда кладу в кор-
мушку, кроме семечек, 

белый хлеб. Его «назначе-
ние» целевое: для соек. 
С другой стороны, крошки 
белого хлеба с удовольстви-
ем и зарянки едят, и трясо-
гузки. Многие птицы его 
очень любят.

— Несмотря на то что зима 
выдалась теплая, птиц надо 
подкармливать. И не в по-
рядке помощи и гуманиз-
ма, а для собственного удо-
вольствия. Я рекомендую 
всем кормить птиц круглый 
год, и погода не имеет зна-
чения. У нас остаются зимо-
вать множество видов пер-
натых, ситуация по ним до-
статочно стабильная. Хотя 
в этом году, пожалуй, 
зимую щих птиц много, 
даже как никогда много. 
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Подкормки можно заку-
пать в зоомагазинах или 
супермаркетах. Не по-
купайте семена для са-
доводов и огородников: 
их обычно пропитывают 
средствами для про-
ращивания. Еще можно 
собирать семена овощей 
и фруктов, которые вы 
едите дома: это арбуз, 
дыня, тыква, кабачки, 
патиссоны, огурцы. 
Их надо промыть и про-
сушить. Летом можно 
заготавливать сушеные 
ягоды и фрукты (яблоки, 
груши, шиповник), осе-
нью — рябину: их нани-
зывают на прочную нить 
и делают гирлянды. 

ЧЕМ КОРМИТЬ

■ Соленое: семечки, 
фисташки, сухарики, 
соленое сало. Птицам 
сложно выводить из ор-
ганизма лишнюю соль
■ Жареное: семечки, 
орехи. От избытка жиров 
у птиц страдают печень 
и поджелудочная же-
леза
■ Пшено, рис, карто-
фель. Плохо перевари-
ваются или содержат 
вредные для птиц ком-
поненты
■ Черный хлеб, слад-
кая выпечка. Приводит 
к брожению в зобе и ки-
шечнике
■ Ядра косточек вишни, 
персика, абрикоса, мин-
даль. В них содержится 
синильная кислота
■ Грибы, консервы, 
корма для собак: эти 
продукты совершенно 
не подходят для рацио-
на птиц
■ Заплесневелую, ис-
порченную пищу

НЕЛЬЗЯ ДАВАТЬ

Подготовили АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА (текст), 
НАТАЛИЯ НЕХАЕВА (дизайн), 
МАРИЯ ПОЛЬ, ЛЕЙЛА ЧАБАЕВА (иллюстрации) 
okruga@vm.ru

Подвес. Самый простой 
вид прикорма: на ниточке 
или в сетчатом чехле 
(правда, орнитологи в Ан-
глии доказали, что птицы 
часто ломают лапки, запу-
тавшись в сетке, поэтому 
лучше выбрать нить) Площадка. 

Корм хорошо 
видно, но его 
засыпает сне-
гом и сдувает 
ветром

Домик. Корм надеж-
но защищен, а если 
сделать «входы» 
в домик маленьки-
ми, то до него не до-
берутся расхитители 
кормушек. Но еду 
плохо видно

Лоток. Корм виден 
плохо. Птицы ориен-
тируются с помощью 
зрения, но если при-
вадить птиц, то им 
будет удобно

Лущилка. 
Корм удержи-
вается сеткой, 
его хорошо 
видно
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КОРОТКО

■ Межрайонный кон-
курс КВН провели 
в школе № 2001 Бирю-
лева Западного.

■ В Центре психического 
здоровья им. Г. Е. Суха-
ревой Донского района 
прошел вечер «Битлз».

■ Дзюдоистка из Зяб-
ликова Арина Медведе-
ва взяла бронзу на пер-
венстве Москвы.

■ Студия живописи на-
чала работу в центре 
досуга и творчества На-
гатина-Садовников.

■ Выставка картин и ин-
сталляций «Повседнев-
ная магия» открыли 
в галерее Нагорного.

■ Сальсу и танго станце-
вали посетители соц-
центра Орехова-Бори-
сова Северного.

■ Митинг у Памятника 
солдату прошел в Оре-
хове-Борисове 
Южном.

■ Центр госуслуг «Мои 
документы» района Ца-
рицыно отремонтируют.

■ Выставка «Арт-
метель» открылась 
в ЦКиС Чертанова Се-
верного. 

■ Территорию до-
школьного корпуса № 3 
школы № 1582 в Черта-
нове Центральном 
благоустроят.

■ Бал прошел в детско-
юношеском центре Чер-
танова Южного.

Пять 
остановок 
до чистого 
округа 

2 февраля 2020 года. Жи-
тельница округа Елизавета 
Амелина сдает макулатуру 
в экомобиль. Мусор прини-
мает рабочий Евгений Си-
дорин 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Департамент городского имущества города Москвы проводит меро-
приятия по изъятию для государственных нужд земельных участков, 
объектов недвижимого имущества. 
Цель изъятия — освобождение территорий планируемого размеще-
ния линейного объекта на территории транспортно-пересадочного 
узла «Кленовый бульвар». Границы зон планируемого размещения 
линейного объекта на территории транспортно-пересадочного узла 
«Кленовый бульвар» утверждены постановлением правительства 
Москвы от 14.01.2020 № 12-ПП.
Цель изъятия — освобождение территорий планируемого раз-
мещения линейного объекта на территории, ограниченной Коло-
менской улицей и акваторией реки Москвы, включая территорию 
транспортно-пересадочного узла «Нагатинский Затон». Границы 
зон планируемого размещения линейного объекта на территории, 
ограниченной Коломенской улицей и акваторией реки Москвы, 
включая территорию транспортно-пересадочного узла «Нагатин-
ский Затон», утверждены постановлением правительства Москвы 
от 14.01.2020 № 4-ПП. 

Департаментом городского имущества города Москвы приняты рас-
порядительные акты:
— от 16.12.2019 № 50390 «Об изъятии для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества» для целей, указанных в Адрес-
ной инвестиционной программе города Москвы на 2019–2022 годы: 
«Строительство улично-дорожной сети с искусственными сооруже-
ниями и переустройством инженерных коммуникаций на участке от 
Павелецкого направления Московской железной дороги до МКАД 
с транспортной развязкой на пересечении МКАД с Юго-Восточной 
хордой»;
— 21.01.2020 № 1310 «Об изъятии для государственных нужд объ-
ектов недвижимого имущества» для целей, указанных в Адресной 
инвестиционной программе города Москвы на 2019 — 2022 годы: 
«Строительство улично-дорожной сети с искусственными сооруже-

ниями и переустройством инженерных коммуникаций на участке от 
ул. Маршала Шестопалова до Павелецкого направления Московской 
железной дороги»;
— 17.01.2020 № 959 «О внесении изменений в распоряжение 
Департамента городского имущества города Москвы от 28 октября 
2019 г. № 42982» для целей, указанных в Адресной инвестиционной 
программе города Москвы на 2019 — 2022 годы: «Строительство мо-
стового сооружения через старое русло  р. Москва с улично-дорожной 
сетью в южной части территории публичного акционерного общества 
«Завод имени И.А. Лихачева» с обустройством пешеходных пере-
ходов, отстойно-разворотной площадки, здания конечной станции 
городского пассажирского транспорта. Обустройство набережной 
р. Москва в районе территории публичного акционерного общества 
«Завод имени И. А. Лихачева»».
Изъятие и предоставление компенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут происходить в рамках действующего 
законодательства в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земель-
ного кодекса Российской Федерации, статьями 279 и 281 Граждан-
ского кодекса Российской Федерации, статьями 9–11 и 28 Федераль-
ного закона от 05.04.2013 № 43-ФЗ «Об особенностях регулирования 
отдельных правоотношений в связи с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — городу федерального значения Москве 
территорий и о внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».
Распорядительные акты, границы зон планируемого размещения 
объектов опубликованы на официальном сайте Департамента го-
родского имущества города Москвы в сети интернет по адресу: www.
mos.ru/dgi/ в  разделе «Документы».
Заинтересованные лица могут получить информацию о предпо-
лагаемом изъятии земельных участков и (или) иных объектов 
недвижимого имущества для государственных нужд по телефону 
Департамента городского имущества г. Москвы (495) 957-75-00, 
доб. 55–229.

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд 
 Департамент городского имущества города Москвы проводит меро-
приятия по изъятию для государственных нужд земельных участков, 
объектов недвижимого имущества. 
Цель изъятия — освобождение территорий планируемого размеще-
ния линейного объекта — внеуличный пешеходный переход через 
железнодорожные пути Курского направления Московской желез-
ной дороги и Каспийскую улицу в створе улицы Медиков. Границы 
зон планируемого размещения линейного объекта — внеуличный 
пешеходный переход через железнодорожные пути Курского на-
правления Московской железной дороги и Каспийскую улицу в ство-
ре улицы Медиков — утверждены постановлением правительства 
Москвы от 16.12.2019 № 1701-ПП.
Цель изъятия — освобождение территорий планируемого раз-
мещения объекта на территории транспортно-пересадочного узла 
«Автозаводская». Границы зон планируемого размещения объекта 
на территории транспортно-пересадочного узла «Автозаводская» 
утверждены постановлением правительства Москвы от 12.12.2019 
№ 1689-ПП.
Цель изъятия для государственных нужд объектов недвижимого 
имущества — освобождение территорий планируемого размещения 
объекта на части территории специализированной спортивно-
рекреационной общественной зоны № 13 Нагорного района города 
Москвы. Границы зон планируемого размещения объекта на части 
территории специализированной спортивно-рекреационной обще-
ственной зоны № 13 Нагорного района города Москвы утверждены 
постановлением правительства Москвы от 18.06.2019 № 727-ПП.
Департаментом городского имущества города Москвы приняты рас-
порядительные акты:
— от 27.11.2019 № 47156 «Об изъятии для государственных нужд 
земельного участка» для целей, указанных в Адресной инвестици-
онной программе города Москвы на 2019 — 2022 годы: «Улично-
дорожная сеть для транспортного обслуживания ОВД, пожарного 
депо и отстойно-разворотной площадки городского пассажирского 

транспорта со зданием конечной станции на территории публичного 
акционерного общества «Завод имени И. А. Лихачева»;
— 20.12.2019 № 51250 «Об изъятии для государственных нужд объ-
ектов недвижимого имущества» для целей, указанных в Адресной 
инвестиционной программе города Москвы на 2019 — 2022 годы: 
«Строительство улично-дорожной сети с искусственными сооруже-
ниями и переустройством инженерных коммуникаций на участке от 
ул. Маршала Шестопалова до Павелецкого направления Московской 
железной дороги»;
— 23.12.2019 № 51786 «Об изъятии для государственных нужд объ-
ектов недвижимого имущества» для целей, указанных в Адресной 
инвестиционной программе города Москвы на 2019 — 2022 годы: 
«Симоновская набережная от существующего участка до Третьего 
транспортного кольца».
Изъятие и предоставление компенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут происходить в рамках действующего 
законодательства в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земель-
ного кодекса Российской Федерации, статьями 279 и 281 Граждан-
ского кодекса Российской Федерации, статьями 9–11 и 28 Федераль-
ного закона от 05.04.2013 № 43-ФЗ «Об особенностях регулирования 
отдельных правоотношений в связи с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — городу федерального значения Москве 
территорий и о внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».
Распорядительные акты, границы зон планируемого размещения 
объектов опубликованы на официальном сайте Департамента го-
родского имущества города Москвы в сети интернет по адресу: www.
mos.ru/dgi/ в  разделе «Документы».
Заинтересованные лица могут получить информацию о предпо-
лагаемом изъятии земельных участков и (или) иных объектов 
недвижимого имущества для государственных нужд по телефону 
Департамента городского имущества г. Москвы: (495) 957-75-00, 
доб. 55–229.

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд 

Около 75 процентов 
сданной макулатуры 
превращают в разные 
виды картона, напри-
мер в коробочный. 
Он используется даже 
в качестве утеплителя 
в вагонах, которые 
перевозят товары. Еще 
до 20 процентов маку-
латуры перерабатыва-
ют для производства 
кровельных материа-
лов. На продукции из 
вторичного сырья есть 
значок сертификации 
Лесного попечитель-
ского совета FSC.

КСТАТИ

Экомобиль, куда можно 
сдать на переработку му-
сор, в минувшие выходные 
приехал в Южный округ. 
Пункты приема в разные 
часы открылись у станций 
метро «Улица Академика 
Янгеля», «Пражская», 
«Чертановская», «Домо-
дедовская» и «Кантеми-
ровская». Корреспондент 
«ЮГ» отправилась на по-
следнюю остановку, чтобы 
узнать, что обычно жители 
приносят в экомобиль. 

На переработку в экомо-
биль, кажется, можно сдать 
все: бумагу, пластик (бутыл-
ки от воды, упаковки от 
к о с м е т и ч е с к и х  
средств и бытовой 
химии), батарейки, 
а к к у м у л я т о р ы  
и даже старые те-
лефоны. 

— Но есть небольшой спи-
сок вещей, которые мы не 
принимаем, так как они пе-
реработке не подлежат, — 
объясняет куратор проекта 
Евгений Сидорин. — Это 
конверты с прозрачной 
вставкой, одноразовая по-
суда, пластиковые пакеты, 
лампочки и градусники.
За один день экомобиль 
обычно делает пять остано-
вок. Место стоянки выбира-
ется рядом с метро, чтобы 
горожанам было удобнее. 
Пока мы общаемся, к экомо-
билю подходит жительница 
Москворечья-Сабурова 

Елизавета Амелина.  

килограммов сданной на переработку ма-
кулатуры помогают спасти от вырубки одно 
дерево

ЦИФРА

 100
Она принесла пакет макула-
туры и бутылки из-под воды. 
— Я два года назад начала 
сортировать мусор, — рас-
сказывает девушка. — Ста-
раюсь следить, когда экомо-
биль приезжает в район. 
Как добавила девушка, она 
часто печатает что-то для 
работы, поэтому дома скап-
ливается много бумаги.
— Радует, что все больше 
жителей присоединяются 
к проекту, — отмечает Евге-
ний. — Сегодня мы собрали 
почти полный 200-литро-
вый контейнер пластика. 
Бумаги в этот раз сдали чуть 

меньше. Мы отсортируем 
все и передадим на склад 
для дальнейшей пере-
работки.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru
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то уже сталкивался с корей-
ским раньше. Например, 
участница проекта Мариан-
на Варшавская. 
— Я смотрю корейские се-

риалы, — рассказывает 
женщина. — Люблю 

их за то, что они 
будто в другой мир 
тебя переносят. 
Сначала смотрела 
в озвучке, а сейчас 
с русскими субтит-

рами. По-

В библиотеке № 138 стар-
товали занятия в рамках 
программы «Московское 
долголетие». Одной 
из дисциплин, которую 
здесь предлагают изучать 
жителям старшего поко-
ления, стал корейский 
язык. Корреспондент 
«ЮГ» отправилась на пер-
вый урок, чтобы узнать, 
как проходят занятия. 

Набор в группы только стар-
товал, поэтому гостей на 
первом занятии было не-
много. 
— Это специфическая, мож-
но даже сказать экзотиче-
ская, дисциплина — гово-
рит заведующая библиоте-
кой № 138 Наталья Ключни-
кова. — Но среди других 
восточных языков корей-
ский считается наиболее 
простым. Русскоязычный 
человек начинает говорить 
на нем намного быстрее, 
чем на других. 
Кто-то пришел на 
занятие в биб-
лиотеку ради 
интереса, а кто-

ским раньше. Например, 
участница проекта Мариан-
на Варшавская. 
— Я смотрю корейские се-

ррирррррррррррррррр алы, — рассказывает 
женщина. — Люблю 

их за то, что они 
будто в другой мир 
тебя переносят. 
Сначала смотрела 
в озвучке, а сейчас 
с русскими субтит-

рами. По-

простым. Русскоязычный 
человек начинает говорить 
на нем намного быстрее, 
чем на других. 
Кто-то пришел на 
занятие в биб-
лиотеку ради  
интереса, а кто-

Бабушки 
и дедушки 
заговорят 
по-корейски  

Бесплатные 
занятия 
стартовали 
для участников 
программы 
«Московское 
долголетие» 

1 февраля 2020 
года. Пенсионер 
Леонид Корнеев 
на занятии по ко-
рейскому (1), ко-
торое ведет Али-
са Борадова (2) 

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

неофициальный и нефор-
мальный, — объясняет Али-
са. — Это зависит от возрас-
та человека, его должности 
и социального положения.
Так что не удивляйтесь, 
если в Корее вас будут спра-
шивать, в каком году вы ро-
дились и кем работаете: 
так жители будут пытаться 
понять, как к вам обращать-
ся. Ведь даже в семье, если 
у детей разница в возрасте 
один год, младший будет 
обращаться к старшему на 
вы, добавляя окончание 
«мнида».
— Так вот почему в сериале 
я так часто слышала это, — 
конспектируя занятие, го-
ворит Марианна Варшав-
ская. — Я думала, это какое-
то слово, а это, оказывается, 
вежливая форма общения! 
Занятия по корейскому бу-
дут проводить по субботам, 
в 14:00. Узнать о наличии 
свободного места можно 
в библиотеке № 138 и в фи-
лиале «Бирюлево Восточ-
ное» ТЦСО «Царицынский».
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

этому выучила какие-то 
слова на слух. 
Преподавательница Алиса 
Борадова поддерживает 
ученицу, отмечая, что это 
отличный старт в изучении.
— Мы начнем с азов, с азбу-
ки и простых слов, — рас-
сказывает Алиса. — Изучим 
так называемый хангыль, 
слоговой тип письма, будем 
читать вслух. Очень хоро-
шо, что у нас в группе есть 
те, кто знает, как примерно 
произносить звуки. 
На вводном занятии препо-
даватель рассказала и об 
особенностях общения. 
— У них существует три сти-
ля: официально вежливый, 

Полицейские будут дежурить на улицах районов Дани-
ловский и Нагатинский Затон. Цель мероприятия — об-
ратить внимание жителей на то, как важно соблюдать 
взаимную вежливость на дорогах. 
— Это мероприятие направлено в первую очередь на во-
дителей, которые не пропускают пешеходов, — расска-
зали в пресс-службе отдела ГИБДД по Южному окру-
гу. — Полицейские проведут с автомобилистами профи-
лактическую беседу. А тем, кто не пропустит пешеходов, 
будут выписаны штрафы. 
Инспекторы пообщаются с пешеходами, напомнят им 
о правилах перехода через дорогу и о том, как важно пе-
ред этим убедиться, что водитель их пропускает. 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Сотрудники Госавтоинспекции проведут 
10 февраля профилактическое мероприятие 
«Пешеходный переход».

Полицейские проведут 
акцию по безопасности 

ДАНИЛОВСКИЙ, НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

На сайте «Активный гражданин» москвичи проголосо-
вали за то, чтобы около метро раскинулся нарядный 
и яркий купеческий городок. 
— При создании проекта постарались учесть интересы 
всех жителей, — рассказал глава района Братеево Алек-
сандр Воробьев. — У метро сохранятся парковочные ме-
ста, появится ярмарочный павильон с фермерскими 
продуктами, шале и даже каток.
По предварительным планам, принять первых посетите-
лей площадка сможет уже в мае. Откроется она фестива-
лем «Николин день», который пройдет в столице 
с 15 по 24 мая. 
Как будет выглядеть площадка у метро «Алма-Атин-
ская», смотрите в следующем номере «ЮГ». 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Около станции метро «Алма-Атинская» нача-
лось возведение фестивальной площадки. 
Стиль ее оформления выбрали сами жители. 

Фестивалей будет 
больше 

БРАТЕЕВО

1

2

2 февраля 2020 года. Жители округа Ирина и Константин Коростылевы ждали снега с нетерпением, чтобы 
наконец покататься на лыжах. В выходные пара отправилась для этого на Нижнецарицынскую трассу. 

ФОТОФАКТ

На публичные слушания представляется:
В Нагорном районе проект внесения изменений в пра-
вила землепользования и застройки города Москвы 
в отношении территории по адресу: ул. Фруктовая, 
вл. 14/1, ул. Фруктовая, вл. 14 (77:05:0003004:192, 
77:05:0003004:11417).
Период проведения экспозиции: с 14.02.2020 
по 20.02.2020 (включительно) в помещении по адресу: 
ул. Фруктовая, дом 14.
Время работы экспозиции: в  будние дни (14.02, 17.02, 
18.02, 19.02, 20.02) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (15.02 и 16.02) — с 10:00 до 15:00.
Во время проведения экспозиции проводятся консуль-
тации по указанному проекту.
Собрание участников публичных слушаний: 
25.02.2020 в  19:00 в помещении ГБУЗ «ГП № 2 ДЗМ» 
по адресу: Фруктовая ул., д. 12.
Время начала регистрации — с 18:00.
В период проведения публичных слушаний участники 
публичных слушаний имеют право представить свои 
предложения и замечания по обсуждаемым проектам 
посредством:

— записи предложений и замечаний в период работы 
экспозиции;
— выступления на собрании участников публичных 
слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации уча-
ствующих в собрании участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных предложений 
и замечаний;
— направления в течение недели со дня проведения 
собрания участников публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в  окружную комиссию.

Окружная комиссия ЮАО: 115280, Москва, ул. Авто-
заводская, д. 10, тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут разме-
щены с 14.02.2020 на сайте префектуры ЮАО uao.mos.ru 
в разделе «Окружная комиссия по вопросам градострои-
тельства, землепользования и застройки».

Окружная комиссия по вопросам
градостроительства, землепользования

и застройки при правительстве Москвы в ЮАО

Оповещение о проведении публичных слушаний 
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Сегодня в нашей рубри-
ке — народный артист 
России, режиссер Андрей 
Житинкин. Он составил 
для читателей «ЮГ» спи-
сок спектаклей, которые 
рекомендует посмотреть. 

Только что прошел Год теа-
тра. Как режиссер, я могу 
посоветовать зрителям, 
остро чувствующим зим-
нюю хандру, пойти в театр. 
Во-первых, это энергетиче-
ское общение с актерами. 
А во-вторых, каждый вечер 
спектакль играется арти-
стами по-новому, здесь 
и сейчас. Театр — это не 
темный зал кино, это всегда 
декорации, свет, живой, ды-
шащий, сопереживающий 
зал. Театр обладает, кроме 
всего прочего, энергией 
мысли. Те, кто не успевает 
прочитать новый роман или 
перечитать классику, могут 
в театре за два часа что-то 
пережить, перезарядиться, 
увидеть любимых актеров. 
В том числе и великих, кото-
рых нет сегодня на однооб-
разном сериальном экране.

■ Из последних ярких пре-
мьер я бы советовал посмот-
реть «Капкан» в «Ленкоме». 
В конце года проводили 
двух выдающихся режиссе-
ров — Марка Захарова и Га-
лину Волчек. Это режиссе-
ры, которые определяли 
свое время. «Капкан» 
на 80 процентов поставлен 
Марком Захаровым, кото-
рый создал свой уникаль-
ный стиль. Мало кто может 
поставить прозу Сорокина 
на сцене, и зрители, кото-
рые не сумели разобраться 
в его сложных романах, уви-
дят фантазию Захарова на 
тему Сорокина. «Капкан» — 
завещание Марка Захарова, 
там много его текстов, Со-
рокин ему разрешил это сде-
лать. Это прогноз Захарова 

о нашем будущем. Его 
всегда волновала верти-
каль: прошлое — сталин-
ское время — сегодняшний 
день и будущее, то, куда 
идет Россия. И волновали те 
«капканы», которые таит 
наше собственное созна-
ние, — неслучайно Мастер 
призывал «убивать драко-
нов» прежде всего в себе. 

■ В «Современ-
нике» я бы сове-
товал успеть по-
смотреть (мало ли 
что поменяется в ре-
пертуарной политике 
театра) тем, кто еще не ви-
дел, спектакль Галины Вол-
чек «Три товарища». Это 
знаковый спектакль о люб-
ви, об испытаниях. Плюс 
молодые герои — всегда 
интересно наблюдать за их 
сомнениями и всепобеж-
дающей силой любви на 
историческом фоне. Гали-
на Волчек точно чувствова-
ла современность материа-
ла, поэтому и поставила его 
в театре «Современник». 
Она призывает нас не прос-

то беречь любовь, но еще 
и защищать ее. Она была че-
ловеком сильным и всегда 
говорила о том, что интел-
лигенция должна бороться 
за свои идеалы, а не просто 
сидеть и обсуждать новости 
на коммунальной кухне.

■ Я бы посоветовал в Театре 
имени Е. Вахтангова 
посмот реть в режиссуре Ту-
минаса «Царя Эдипа». Это 
постановка про наш день, 
про внутренние комплексы, 
очень атмосферный спек-
такль с прекрасными актер-
скими работами и музыкой. 
А также советую посмот-
реть «Евгения Онегина», 
тоже Туминаса, — поэтиче-
ский спектакль, которыми 
когда-то занимался Юрий 

Любимов на Таганке. Такие 
сегодня мало кто ставит.

■ Наконец, могу анонсиро-
вать в Театре имени В. Мая-
ковского пьесу «Старший 
сын», где роль Сарафанова, 
которую когда-то в фильме 
блистательно сыграл Евге-
ний Леонов, теперь делает 
Игорь Костолевский. Это 
будет Сарафанов уже наших 
дней, и сравнить образы бу-
дет интересно.

■ Не могу не сказать о спек-
такле в Театре сатиры «Хомо 
эректус» в моей собствен-
ной постановке потому, что 
это социальная сатира, где 
нет ни одного положитель-
ного героя. Спектакль скоро 
будет сыгран в 400-й раз. Он 
остается в репертуаре, пото-
му что, как и в произведе-
нии Гоголя «Ревизор», здесь 
главным героем выступает 
Смех. Зрители смеются 
и над депутатами, и над биз-
несменами, и над девушка-
ми с низкой социальной от-
ветственностью, над нечис-
топлотными журналистами 
и рабочим Васей с его про-
дажным профсоюзом. 

■ А если хочется увидеть 
аутен тичное прочтение 
классики с хорошими ко-
стюмами и декорациями, то 
надо идти, конечно, в Ма-
лый театр. Я рекомендую 
успеть посмотреть «Пико-
вую даму» с уникальной 
игрой 94-летней народной 
артистки СССР Веры Кузь-
миничны Васильевой, кото-
рая делает роль своей Гра-
фини озорно, ярко, заряжая 
зал энергией. Это послед-
няя народная артистка 
СССР, которая в таком воз-
расте продолжает играть 
в спектакле заглавную роль. 

■ Ну а тем, кто интересуется 
новым прочтением класси-
ки в хореографии, стоит по-
смотреть спектакли Балета 
«Москва». У них идут любо-
пытные постановки — 
«Кафе Идиот» и «Крейцеро-
ва соната». Это молодые ре-
бята с бешеной энергети-
кой, яркие, непредсказуе-
мые, музыка современная. 
Чистый воды эксперимент. 
Подготовила
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru

В новой рубрике известные режиссеры и актеры будут советовать фильмы и спек-
такли, которые стоит посмотреть, писатели — рекомендовать лучшие книги, худож-
ники — выставки, композиторы и певцы — музыку. Сегодня речь пойдет о театре.  

Культурный код 
ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ

играется арти
новому, здесь
еатр — это не
кино, это всегда
свет, живой, ды-
ереживающий
бладает, кроме
его, энергией

кто не успевает
овый роман или
классику, могут
два часа что-то
ерезарядиться,

бимых актеров.
и великих, кото-
одня на однооб-
альном экране.

них ярких пре-
ветовал посмот-
н» в «Ленкоме».

ода проводили
щихся режиссе-
а Захарова и Га-
к. Это режиссе-
ые определяли
мя. «Капкан»
нтов поставлен
харовым, кото-

свой уникаль-
Мало кто может
розу Сорокина
зрители, кото-
ли разобраться

ых романах, уви-
ю Захарова на
на. «Капкан» —

Марка Захарова,
го текстов, Со-

азрешилэтосде-

о нашем будущем. Его 
всегда волновала верти-
каль: прошлое — сталин-
ское время — сегодняшний 
день и будущее, то, куда 
идет Россия. И волновали те 
«капканы», которые таит 
наше собственное созна-
ние, — неслучайно Мастер 
призывал «убивать драко-
нов» прежде всего в себе. 

■ В «Современ-
нике» я бы сове-
товал успеть по-
смотреть (мало ли 
что поменяется в ре-
пертуарной политике 
театра) тем, кто еще не ви-
дел, спектакль Галины Вол-
чек «Три товарища». Это 
знаковый спектакль о люб-
ви, об испытаниях. Плюс 
молодые герои — всегда 
интересно наблюдать за их 
сомнениями и всепобеж-
дающей силой любви на 
историческом фоне. Гали-
на Волчек точно чувствова-
ла современность материа-
ла, поэтому и поставила его 
в театре «Современник».

то беречь любовь, но еще 
и защищать ее. Она была че-
ловеком сильным и всегда 
говорила о том, что интел-
лигенция должна бороться 
за свои идеалы, а не просто 
сидеть и обсуждать новости 
на коммунальной кухне.

■Я бы посоветовал в Театре 
имени Е. Вахтангова 
посмот реть в режиссуре Ту-
минаса «Царя Эдипа». Это 
постановка про наш день, 
про внутренние комплексы, 
очень атмосферный спек-
такль с прекрасными актер-
скими работами и музыкой. 
А также советую посмот-
реть «Евгения Онегина», 
тоже Туминаса, — поэтиче-
ский спектакль, которыми

несменам
ми с низко
ветственн
топлотным
и рабочим
дажным п

■ А если
аутен тич
классики
стюмами и
надо идти
лый театр
успеть по
вую даму
игрой 94-
артистки
миничны В
рая делает
фини озор
зал энерг
няя наро
СССР, кот
расте про
в спектакл

■Ну а тем
новым про
ки в хорео
смотреть с
«Москва».
пытные
«Кафе Иди
ва соната»
бята с бе
кой, ярки
мые, музы
Чистый во
Подготовила
ЕЛЕНА БУЛ

Народный артист России, режиссер 
Андрей Житинкин рекомендует 
людям, остро чувствующим зимнюю 
хандру, чаще ходить в театр 

Расскажите, какие обзоры 
вы бы хотели увидеть в на-
шей газете. Пишите нам на 
почту ug@vm.ru с пометкой 
«Культурный код»

28 ноября 2019 года. Актриса Анастасия Марчук в спектакле «Капкан» 
на сцене «Ленкома» (1). 6 ноября 2019 года. Артист балета во фрагменте 
спектакля «Кафе Идиот» в Гоголь-центре (2) 
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3 февраля 2020 года. 
Участница моло-
дежного клуба 
при Свято-Данило-
вом монастыре Вар-
вара Клюева отказа-
лась от использова-
ния смартфона 
до 18 лет Ребенок должен быть на связи 

Когда ребенок «вне зоны доступа» мне неспокойно. 
Как и в том случае, если долго звоню постаревшим 
родителям, а никто, как поется во французской песен-
ке, не берет трубку. И в том и в другом случае день 
без телефона для меня абсолютно неприемлем. А вот 
ежедневная картина в метро, большинство пассажи-
ров которого, опус тив голову, пялится в экран смарт-
фона, — раздражает. В глаза не смотрят. Но и лет 
двадцать назад так было, с той лишь разницей, 
что люди коротали время в дороге, читая газеты, кни-
ги, разгадывая кроссворды. Сейчас все это есть в мо-
бильном средстве связи. Так удобнее. 
Надо ли от этого отказываться? Спросила об этом сы-
на-подростка, а он весьма логично задал мне встреч-
ный вопрос: «Ты, мать, про здоровый образ жизни 
все время говоришь, чего же пешком на работу не хо-
дишь, а предпочитаешь пользоваться технологичны-
ми, но вредными для экологии транспортными 
средст вами?» 
И прав ведь, поймав на лукавстве! Так и с «Днями 
без мобильного телефона». Да, ситуация выходит 
из-под контроля. Тотальное «залипание» в гаджеты 
во всем мире признано психологической зависимо-
стью. Правда, по мнению психиатров, дело не в самом 
телефоне, а в возможностях через него залипать в со-
циальных сетях, где царит формальное общение, соз-
дается иллюзия большого количества друзей, здесь 
каждый может надеть маску, идеализировав себя лю-
бимого. Барьеров нет, все можно — оскорбить, вбить 
клин, негативно воздействовать. А еще тупо прожечь 
время, гуляя по бесконечным ссылкам и сайтам. 
Кто не без греха? Посмотрите, сколько в интернете от-
кровенных постов появилось на тему «Как я провел 
один день без интернета». И каждый ведь автор, 
как под копирку, пишет: «Это здорово!» 
Но тоже ведь лукавят. Потому что можно было научить-
ся самому и научить своих детей регламентировать вре-
мя, использовать телефон по его прямому назначению 
и настроить гаджет так, чтобы он не взрывал мозг лиш-
ними оповещениями. А получается, проще от него отка-
заться, чем приложить усилия воли и не позволить ап-
парату рулить жизнью и психикой. 
Чего же вы тогда от детей хотите? Для них и запретный 
плод сладок, и чужой пример заразителен. И чатятся 
они самозабвенно, потому что не умеют выстраивать от-
ношения в реальной жизни. Скучают, пока родителям 
не до них, и бесконтрольно развлекаются на просторах 
интернета, теряя доверительные связи с родными. Бла-
га ли цивилизации в том виноваты? Иван Андреевич 
Крылов еще два века назад, в 1812-м году, в басне 
«Мартышка и очки» на вопрос этот ответил: «Как ни по-
лезна вещь, цены не зная ей, невежда про нее свой толк 
все к худу клонит». 

Если дать малышу в руки игрушку не по возра-
сту, он ее или выбросит, или сделает шаг в раз-
витии, чтобы научиться ею пользоваться. 
Второе сложнее, потому что рядом должен 
быть взрослый, понимающий правила игры.

РЕПЛИКА

НАТАЛИЯ ПОКРОВСКАЯ
okruga@vm.ru 

С 1 февраля увеличиваются некоторые 
виды социальных выплат, предостав-
ляемых Пенсионным фондом России. 
Прежде всего на три процента индек-
сируется ежемесячная денежная вы-
плата (ЕДВ), которую получают 15 млн 
россиян, пользующихся правом на 
федеральные льготы. К таким людям 
относятся инвалиды, ветераны боевых 
действий, лица, подвергшиеся воз-
действию радиации, Герои Советского 
Союза и России, а также Герои Со-

циалистического Труда и некоторые 
другие лица. На три процента также 
индексируется входящий в состав ЕДВ 
набор социальных услуг: предоставле-
ние лекарственных препаратов и про-
дуктов лечебного питания для детей-
инвалидов, предоставление путевки 
на санаторно-курортное лечение, 
бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте. 
Размер индексации определен исходя 
из уровня инфляции за 2019 год.

Оповещение 

С 6 по 8 февраля проходит 
всемирная акция «Дни 
без мобильного телефо-
на», посвященная борьбе 
с зависимостью от смарт-
фонов. Акцию поддержали 
и на юге Москвы — участ-
ники молодежного клуба 
«99 овец» при Свято-Да-
ниловом монастыре. 

Ребята и преподаватели по-
пробуют провести эти дни 
без телефонов. 
— Вообще у нас в центре 
есть правило: отключать 
мобильный и не доставать 
его во время встреч, — рас-
сказала руководитель клу-
ба Анастасия Тарасевич. — 
Детям, посещающим заня-

тия, несложно на пару часов 
отказаться от смартфона, 
уделяя время духовному 
развитию. Так что, думаю, 
и с этой задачей — прове-
сти пару дней без мобиль-
ного — они тоже справятся. 
К слову, одна из воспитан-
ниц клуба — 16-летняя Вар-
вара Клюева — никогда 
смартфоном не пользова-
лась и вообще решила до со-
вершеннолетия обходиться 
без телефона. 
— Еще в начальной школе 
родители сказали мне, что, 
по сути, телефон — это лиш-
няя трата времени, особен-
но в моем возрасте, — объ-
ясняет свою позицию 
школьница. — У большин-

ства моих сверстников 
какая-то маниакальная за-
висимость от смартфона. 
Я же увлечена другим: 
игрой на фортепиано, спор-
том, изучением английско-
го и чтением. 
Она признается, что сверс-
тники часто не скрывают 
удивления, когда узнают, 
что у нее нет мобильного. 
— Конечно, я не совсем 
«вне зоны доступа», — пояс-
няет Варя. — Когда нужно, 
я пользуюсь компьютером. 
Но долго сидеть в интерне-
те не люблю. Всегда выберу 
живое общение.
Психолог Центра поддерж-
ки семьи и детства «Плане-
та Семьи» Надежда Шпиле-

ва считает, что детям поль-
зоваться телефоном не-
вредно.
— Главное — умерен-
ность, — объясняет Надеж-
да. — До пяти лет нежела-
тельно давать детям теле-
фон, чтобы занять их чем-
то. С пяти пользоваться 
смартфонами можно, но не 
более полутора часов 
в день.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Вне зоны доступа 

Акцию «Дни без мо-
бильного телефона» 
придумал французский 
писатель Фил Марсо, 
написавший первый ро-
ман на языке SMS. Дата 
была выбрана не слу-
чайно: у католиков в этот 
день именины у святого 
Гастона. Даже есть пе-
сенка: «Гастон, звонит 
телефон, но опять никто 
не берет трубку».

КСТАТИ

Школьница 
Варвара 
из Южного округа 
решила до 18 лет 
не пользоваться 
мобильным 
телефоном 
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понимание, если буду каче-
ственно делать свою рабо-
ту, то завоюю медаль. Если, 
конечно, судьи не помеша-
ют это сделать. Всем маль-
чишкам и девчонкам, тем, 
кто занимается спортом, 
я считаю обязательно надо 
стремиться к победе и рав-
няться на тех, кто стал 
олимпийским чемпионом. 
— Как вы отнеслись к реше-
нию ВАДА (Всемирного анти-
допингового агентства) дис-
квалифицировать сборную 
России и отстранить от уча-
стия в Олимпийских играх 
на четыре года?

— Как вы думаете, он сможет 
побить невероятный рекорд 
канадца Уэйна Гретцки в ре-
гулярных чемпионатах НХЛ 
(894 заброшенные шайбы)? 
Для этого Овечкину осталось 
забить 196 голов.  
— Не думаю, что Саша 
ставит перед собой зада-
чу — побить все спортив-
ные рекорды, потому что 
самое главное для него — 
это командная победа, 
а там уже, если бог даст, 
и личная статистика бу-
дет что надо. Мы все 
в России хотим, чтобы 
Саша побил рекорд 
Гретцки, но как там 
сложится, не знаю. 
Дай бог ему и его се-
мье крепкого здоро-
вья, чтобы эта за-
предельная спор-
тивная высота 
была им взята. 
Главное для спор-
тсмена — не те-
рять веру в то, что 
возможно невоз-
можное. Тогда по-
корятся любые 
вершины.
— Что для вас явля-
лось главной моти-
вацией в спорте? 
— Быть лучшим 
в своем деле. 
На первой Олим-
пиаде в Атланте 
в 1996 году, конеч-
но, была главная 
задача — выиграть 
медаль. Там мне 
удалось стать 
дважды олимпий-
ским чемпионом. 
Потом у меня тоже 
не было проблем 
с мотивацией, по-
тому что пришло 

Четырехкратный олимпий-
ский чемпион по спортив-
ной гимнастике и кумир 
российских болельщиков 
Алексей Немов (на фото), 
помимо любимого вида 
спорта, будет развивать 
в столице… регби. Недав-
но прославленный гимнаст 
был принят в попечитель-
ский совет регби-клуба 
ЦСКА. В беседе с корре-
спондентом «ЮГ» он объ-
яснил свое решение. 

— Алексей, что общего меж-
ду регби и спортивной гимна-
стикой?
— Нас объединяет един-
ственный и самый титуло-
ванный клуб в мире — 
ЦСКА. Это раз. Два: спор-
тивная гимнастика и рег-
би-7 — олимпийские виды 
спорта, значит, на Олимпиа-
дах мы будем в одной ко-
манде спортсменов России. 
Ведь без разницы, из какого 
ты вида спорта, если вы-
играл, то ты — олимпий-
ский чемпион. Чтобы до-
биться спортивного успеха, 
нужно приложить макси-
мум усилий. Сам я в регби 
не играл ни разу в жизни, но 
я знаю людей из мира регби, 
насколько это мужествен-
ный и травмоопасный вид 
спорта. Эти ребята, вероят-
но, сделаны из металла. 
Впрочем, все великие чем-
пионы — железные люди. 
— А хоккеист Александр 
Овечкин, наверное, сделан 
из сверхпрочной стали…
— Это величайший спорт с-
мен. Саша, наверное, сде-
лан из золота. Я с удоволь-
ствием и с невероятной гор-
достью за нашу страну сле-
жу за его успехами. 

Алексей 
Немов: 
Великие 
чемпионы 
сделаны 
из металла 

Алексей Немов родил-
ся 28 мая 1976 года 
в пос. Барашево, Мор-
довская АССР. Четырех-
кратный олимпийский 
чемпион по спортивной 
гимнастике. Заслужен-
ный мастер спорта. Пяти-
кратный чемпион мира, 
а также чемпион Европы. 
Кроме того, Алексей Не-
мов — полковник запаса 
Вооруженных сил РФ.

ДОСЬЕ

Гимнаст, олимпийский чемпион 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

понимание, если буду каче-
ственно делать свою рабо-
ту, то завоюю медаль. Если, 
конечно, судьи не помеша-
ют это сделать. Всем маль-
чишкам и девчонкам, тем, 
кто занимается спортом, 
я считаю обязательно надо 
стремиться к победе и рав-
няться на тех, кто стал 
олимпийским чемпионом. 
— Как вы отнеслись к реше-р
нию ВАДА (Всемирного анти-Д р
допингового агентства) дис-д д
квалифицировать сборную ф ц р р у
России и отстранить от уча-р у
стия в Олимпийских играх 
на четыре года?

ы думаете, он сможет ду ,
невероятный рекорд р р рд
 Уэйна Гретцки в ре-р ц р
х чемпионатах НХЛ 
рошенные шайбы)? р
го Овечкину осталось 
96 голов.  

думаю, что Саша 
перед собой зада-

обить все спортив-
корды, потому что 
лавное для него — 
мандная победа, 
же, если бог даст, 
ая статистика бу-
о надо. Мы все 
и хотим, чтобы 
побил рекорд 
и, но как там 

тся, не знаю.. 
г ему и его се-
епкого здоро-
обы эта за-
ьная спор-

я высота 
им взята. 
е для спор-

— не те-
ру в то, что 

жно невоз-
е. Тогда по-
я любые 

ны.
ля вас явля-
вной моти-
в спорте? 
ть лучшим 
ем деле. 
вой Олим-
в Атланте 

году, конеч-
ла главная 
— выиграть 
. Там мне 
ь стать 

ы олимпий-
емпионом. 

у меня тоже 
о проблем 

вацией, по-
то пришло 

ий чемпион — В этой ситуации мне 
больше всего жалко и обид-
но за спортсменов, которые 
отдали очень много лет сво-
ей жизни тому или иному 
виду спорта, честно работа-
ли на тренировках, без ка-
кого-либо допинга в прин-
ципе. А теперь эти ребята, 
ничем себя не запятнав-
шие, ни в каких допинговых 
скандалах не замешанные,   
могут не поехать на Олим-
пийские игры. Поэтому для 
меня это все как-то непра-
вильно, мягко говоря. Это 
уже никакой ни fair play 
(англ. «справедливая 
игра». — Прим. «ЮГ»), 
а сведение счетов, если 
честного человека лишают 
мечты всей жизни — выи-
грать олимпийскую медаль.

—Тем не менее вы верите, что 
российская мужская команда 
по спортивной гимнастике за-
воюет в Токио медаль?
— Конечно. Переживаю за 
ребят. На чемпионате мира 
в 2019 году наша мужская 
сборная выиграла золото 
в командных соревновани-
ях. Мне хочется верить, что 
эта команда выступит на 
Играх в Токио и подойдет 
к соревнованиям в боевой 
форме, без травм. Надеюсь, 
наши ребята покажут мак-
симальный результат.
— Алексей, а какие у вас лю-
бимые места в столице? 
— Более всего в столице 
я люблю Лужники, потому 
что там набережная, Мос-
ква-река. Я же сам с Волги 
и, проходя по набережной, 
вспоминаю свою моло-
дость. Для меня Лужники — 
место символическое, 
к тому же там множество 
спортивных объектов.  
В «Коломенском» тоже 
очень красиво, люблю там 
гулять: та же Мос ква-река, 
православные храмы, буй-
ство зелени летом и покой. 
Беседовал 
РУСЛАН КАРМАНОВ
okruga@vm.ru

Решение ВАДА дисквалифици -
ровать российских спортсменов 
и не допустить к Олимпиаде — 
это сведение счетов 
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■ Печенье песочное с начинкой: 30 шт. 
■ Сливки жирные: 200 мл ■ Сыр сливоч-
ный: 500 г ■ Ваниль или ванилин ■ Сахарная 
пудра: 100 г  ■ Масло сливочное: 100 г

ТОРТ БЕЗ ВЫПЕЧКИ
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 Почему-то принято считать, что если торт, то 
обязательно — выпечка. А ведь это не так. 
Возьмем песочное печенье и отделим его от 
начинки (1). Теперь печенье необходимо рас-
тереть в мелкую крошку и смешать с растоп-
ленным сливочным маслом (2). Смесь распре-
делите в форме и уберите ее в холодильник, 
чтобы застыла (3). Сыр взбейте с пудрой, на-
чинкой из печенья и ванилью в одной посуде, 
а сливки взбейте в пену — в другой. Соедини-
те смеси и перемешайте аккуратно лопаткой. 
Вылейте на песочную основу (4). Равномерно 
распределите и вновь отправьте в холодиль-
ник. В идеале торт должен простоять в холоде 
всю ночь. При подаче украсьте десерт крош-
кой черного песочного печенья! 
Для вас готовил и пробовал 
ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ
okruga@vm.ru

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Бесплатные  экскурсии  по  Москве . 
www.tvoyamoskva.com

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Обивка мебели. Т. 8 (495) 585-63-85

■ Грузоперевозки.Т. 8 (495) 728-69-81
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Квар. переезд. Т. 8 (495) 642-38-29

Недвижимость
■ Риелтор. Продаю. Cдаю. Оценю. Консуль-
тирую. Т. 8 (906) 710-71-74
■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57

■ Куплю книги, журналы, фотографии до 
1940 года. Т. 8 (985) 275-43-33

 Реклама 
Авто, запчасти,
транспортные услуги

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Товары и услуги

Туризм и отдых

Юридические услугиМебель

Строительство и ремонт

Искусство 
и коллекционирование

■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Антиквар, книги. Т. 8 (495) 585-40-56
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Народный 
корреспондент 

ДАМА НЕ С СОБАЧКОЙ 
АНАСТАСИЯ ШАХОВСКАЯ
народный корреспондент

Как часто вы встречаете людей, гуляющих с со-
бачками? А с хорьками? Я вот встретила эту 
даму совершенно случайно недалеко от станции 
«Красногвардейская». Только поглядите, какой 
прелестный пушистый зверек у нее на руках! 

КАРЕТА НА ФОНЕ ЗАКАТА 
ЕЛЕНА ПЯТОВА
народный корреспондент

Зимой фиолетовые закаты — ред-
кость и настоящее чудо природы. По-
следний раз я видела такую красоту 
в «Коломенском», во время прогулки 
с друзьями, которые приехали ко мне 
погостить из другого города. Парк 
еще полон новогодних украшений, и 
они в сочетании с необычным пурпур-
ным закатом превращают это место в 
сказочный мир! И если немного по-
фантазировать, то можно предста-
вить себя коронованной особой, за 
которой приехала долгожданная ка-
рета и вот-вот отвезет на бал. 
Кстати, чуть поодаль от кареты — уди-
вительная церковь Вознесения. Тоже 
своего рода чудо, только уже не при-
родное, а рукотворное. Белокаменная 
церковь стоит на этом месте уже пять 
столетий. Между прочим, она входит 
в список Всемирного культурного на-
следия ЮНЕСКО. 
Если к вам, как и ко мне, приедут 
погос тить друзья, непременно ведите 
их на прогулку в «Коломенское»! 

РИМСКИЕ КАНИКУЛЫ  
ПАТИМАТ АБДУРАХМАНОВА
народный корреспондент

Я так люблю Италию, что отпуск там для 
меня — уже не путешествие в неизведанную 
страну, а добрая традиция. Три года подряд 
мы встречаемся с моим другом Риккардо 
почти всегда в одном и том же месте. Неда-
леко от его работы на Пьяцца Навона в Риме. 
Пока ждала его на ланч, решила почитать 
статьи любимой газеты «Южные горизон-
ты», которую захватила в дорогу. Увидев га-
зету, Риккардо решил, что это отличный спо-
соб начать изучать русский. Стал листать 
«ЮГ» и внимательно разглядывать все фото-
графии, пытаясь понять, о чем рассказыва-
ется в текстах. Как же не запечатлеть такую 
картину и не отправить вам! 
На этом же снимке позади Риккардо виден 
знаменитый Фонтан четырех рек. Его по-
строили еще в XVII веке по проекту знамени-
того архитектора Джана Лоренцо Бернини. 
В центре фонтана установлен 16,5-метро-
вый обелиск. Существует легенда, что эту 
громадину привез из Египта император Ка-
ракалла еще в I веке нашей эры. Грани обе-
лиска украшают изображения правителей 
Рима, одетых как фараоны. Я спросила Рик-
кардо, что это значит? Оказалось, что это 
символ победы христианства над языче-
ством. Кстати, вода в фонтан на площади 
Навона до сих пор течет по античному акве-
дуку. 
Вообще Рим — настоящий живой музей под 
открытым небом. Главное — смотреть не 
только через объектив вашей фотокамеры, 
а чувствовать дыхание города, впитывать 
красоту его площадей, улиц и улочек, на-
слаждаться каждым днем в этом удивитель-
ном месте. 

Мы запустили новую акцию — «Клуб путешественников: точка 
на карте». Идея проста: куда бы вы ни отправились, возьмите 
с собой номер «ЮГ» и сфотографируйте его под пальмами, 
на вершине горы, на развалинах античного города... И расска-
жите нам, где вы побывали. Лучшие истории и фото мы опуб-
ликуем. 

Точка 
на карте 

Присылайте нам необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru
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